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重点关注发改委三箭齐发应对债务风险
北京商报讯（记者 陶凤 刘瀚琳）企业融资补短板，债

务风险引关注。11月17日，在例行新闻发布会上，国家发

改委新闻发言人孟玮就企业债券风险防范的相关问题回

应指出，当前企业债券的风险防范情况较好，累计违约率

处于公司信用类债券的最低水平，违约处置率处于公司

信用类债券的最高水平。针对个别苗头性风险隐患，密切

关注相关债券的付息兑付工作，督促制定化解方案，保护

投资者合法权益。

在应对未来债务风险以及违约处置方面，孟玮指

出，将重点做好三方面工作。其中包括加强监管。发挥

地方的属地管理优势，做好区域内企业债券监管工作；

强化协同。加强公司信用类债券管理部门之间的沟通协

调，加强信息披露、加强统一执法，完善制度建设，推动

债券市场披露规则统一等；同时，抓早抓小。建立早识

别、早预警、早发现、早处置的风险防控工作体系，提前

了解风险、尽早处置风险。

据统计，截至11月10日，今年国家发改委指导受理

和审核机构已完成核准或注册企业债券8288.45亿元，

完成发行4767.79亿元，均比去年同期实现正增长。

孟玮表示，企业债券各项改革工作平稳推进，制度体

系建设更加完善，申报审核效率持续提高，市场活力

进一步激发。

今年以来，受国内外疫情等多种因素影响，债券市场

防范化解重大风险面临一些新挑战。11月10日，永煤控

股发布公告称，因流动资金紧张，公司2020年度第三期

超短期融资券“20永煤SCP003”未能按期足额偿付本息，

已构成实质性违约，涉及本息金额共10.32亿元；11月17

日，该公司再发公告称，因公司流动资金不足，两只超短

融“20永煤SCP004”“20永煤SCP007”兑付存在不确定

性，前述两只债券分别应于11月22日、23日兑付。

该企业为河南省最大的国企之一，其信用等级为

AAA级，这也意味着偿还债务的能力极强，违约风险

极低。对此，中山证券首席经济学家李湛指出，本次信

用风险事件的发生弱化了“国企信仰”对投资主体的加

持，金融机构的风险偏好显著下降。未来东北三省和河

南省等部分财力较弱或信用风险频发地区的地方政府

及国有企业、产能过剩行业将面临信用收缩，再融资难

度或上升。

为应对疫情突袭，政策端已在迅速补位。今年3

月，国家发改委印发关于企业债券发行实施注册制有

关事项的通知，明确企业债券发行由核准制改为注

册制，并指导受理和审核机构发布了《企业债券受理

工作规则（试行）》和《企业债券审核工作规则（试

行）》两个操作性规定。

与此同时，央行等五部门印发《关于进一步强化

金融支持防控新型冠状病毒感染肺炎疫情的通知》，

优化公司信用类债券发行工作流程；对疫情较重地

区金融机构和企业发行的金融债券、资产支持证券、

公司信用类债券建立注册发行“绿色通道”；证监会

也明确，对疫情防控期间到期的公司债券，发行人生

产经营正常的，通过设立绿色通道等措施，支持发新

还旧等。

北京市市场监管局联合市公安局等16部门近期在全市开展
2020网络市场监管专项行动，其中包括规范直播营销、加强二手物
品网络交易平台监管等重点领域。随着直播带货行业的飞速发展，
相关监管陆续进场。据不完全统计，今年以来已有近10份监管文件
出台。因无序发展而被诟病的直播带货行业或已进入监管时代。

直播营销迎来强监管5版11月17日一早，随着一纸声明的发布，华为出售荣耀的传
闻坐实，收购方也浮出水面。在华为的“庇荫”下，荣耀近年来
销量水涨船高，已经能在手机市场独当一面。而未来，脱离了
华为的荣耀将去向何方，单飞路上会有哪些挑战和障碍，都备
受关注。

荣耀单飞后的变与不变3版

习近平：各国防疫情稳经济刻不容缓

支架企业集体沉默
背后的行业之辩

高值耗材集采之后，冠脉支架大

降价，会不会有更多的耗材集采推

开？答案是肯定的。然而不同的声音

也此起彼伏：企业的研发成本是否会

受到影响、冠脉支架市场是否会因此

萎缩……心脏支架集采后的10天里，

就集采之于企业利润行业发展的影

响，北京商报记者先后联系了多家中

标及未中标企业，它们大多选择沉默。

然而，跳出单体企业，放眼整个行业：

引活水，才能养大鱼；破积弊，才有新

出路。让企业走出舒适区，国内医疗

器械行业才能迎来一个具有创新性

与前瞻性的市场。 （见2版）

金砖国家领导人第十二次会晤11月17日晚以视频方式举行。国家主席习近平出席并发表重要讲话。习近平强调，一手防疫情，一手稳经济，是各国刻不容缓的任务。

我们要在确保安全前提下，积极推进经济复苏，在疫情防控常态化中实现经济社会活动有序开展。要加强宏观经济政策协调，推动落实“人员与货物跨境流动便利化倡

议”，保障产业链、供应链安全畅通，助力各国复工复产、恢复经济。 据新华社

■ 集体沉默：利润没了？

■ 压制创新还是激发创新？

■ 下一站：骨科集采？
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